
Assemblée Générale
COMPTE RENDU réunion du 25 janvier 2024

Membres présents: Pascal Malgouyard, François Guettard,  Catherine Rolin,   Catherine Guettard, 
François Colom, Paul Michalon, Thomas Raoulx , Dominique Durand, Béatrice Huon, Christine Ernie, 
Jean-Claude Favergeon, Anne-Marie Foin, Serge Foin, Sabine Hodot, Christophe Hodot, Alberic 
Mazoyer, Anne Van de Voort, Manuel Thery
Pouvoir : 
Elus : Agnès Quentin-Nodin
Président de séance :  Paul Michalon
Secrétaire : François Colom

Ouverture : Paul
Mot d’accueil et présentation du programme de l’AG :
- présentation activité 2023 et projets en cours
- présentation comptes 2023
- élection nouveau CA
- Chasse aux idées
- Galette

Depuis sa création Yapluka a privilégié les actions collectives dans le sens de la tansition – avec les 
institutions locales – pour concrétiser des projets. 
Yapluka laisse ses membres individuellement choisir leurs combats. Toutefois nous pensons que Yapluka, 
au vue des tensions émergentes  veut continuer à être un lieu de dialogue et de co-construction.
Alimentation/ consommation/ déchets : Catherine R.
Bilan 2023 Groupe Conso 

• Les résultats de l'Enquête "ciel étoilé" menée  en 2022  auprès de ses communes ont été présentés à 
la  Communauté de communes Rhône-Crussol début 2023.  Une action éventuelle pour le respect de
l'extinction nocturne par les commerces avait été évoquée, sans déboucher sur une action concrète... 

• Dossier "Répare Café" 
• Un gros travail de réflexion a été mené pendant 3 ans,  avec  recherche de retours 

d'expériences pour organiser un "répare café"  (visites à Leroy Merlin, Montélimar, Tournon,
Fabrico de Valence...)

• Des contacts avec la CCRC pour une manifestation qui s'inscrive dans un événement porté 
par la collectivité 

• Cela a abouti à l'organisation  par la CCRC d'un "Répare Café" le 21 octobre à Guilherand-
Granges, avec la participation d'associatifs et de professionnels 

• Une rencontre-bilan de cette matinée a eu lieu début décembre, avec le directeur du pôle 
environnement et la Vice présidente gestion durable des déchets de la CCRC. Pour la suite à 
donner,  la CCRC serait prête à organiser un évènement annuel, et à soutenir l'organisation 
d'ateliers plus réguliers (1fs/ trimestre, par mois, par semaine ?) portés par une structure 
associative. 

Projets 2023

• Organisation de Répare-Cafés réguliers : (avec soutien de la CCRC, notamment pour mise à 
diposition d'un lieu et pour la communication). Les deux premières étapes :

• recherche d'associations prêtes à s'engager avec nous dans l'organisation régulières de 



Répare-cafés, à minima pour relayer l'information. 
• rechercher des réparateurs (vélo, électroménager, informatique, couture...) 

Déplacements : Paul
    Poursuite de l'action « Collège à vélo » lancée en 2020, à raison de deux matinées par trimestre (le 
vendredi précédant chaque vacance). Des résultats mitigés, l'affluence de la première fois n'ayant jamais été
retrouvée. Mais constat que le nombre de parents accompagnant leurs enfants à vélo augmente nettement. 
De plus, la Journée est désormais suivie par les écoles, avec une lente croissance. Enfin une des membres 
de Yapluka Toulaud (prof d'EPS) a diffusé dans les collèges de la Drôme notre expérience, qui semble faire 
tache d'huile...

    Reprise des sorties sur le terrain pour mettre à jour les aménagements de voirie faits et à (re)faire, afin 
d'aboutir à un nouveau document de synthèse qui sera remis à la municipalité.

A noter la bonne endurance du groupe, en effectifs et en dynamisme.

Perspectives     2024  : adoption d'un logiciel de mise en forme et de transmission intra-groupe des relevés et 
propositions de terrain, TRELLO. Relance du projet de stand de gravage de cadres de vélos / plaidoyer sur 
le marché.

Energie : Pascal
Voir diaporama joint

Toulaud : François pour Aurélie

2023 :     

Sequences pédagogiques auprès de l’école de Toulaud , dans toutes les classes du cp au cm2 , thème : « les
déchets dans mon village, dans mon école, a ma kermesse »
Construire avec les élèves le plateau repas délivrée à la kermesse et débattre de l utilisation des assiettes en 
carton, gobelets, plateaux jetables, serviette en papier, canette…) pour proposer un modèle plus viable 
( assiettes de la maison , sirop, plateau en bois)

Accompagnement dans l organisation du trail des Ayes en Avril ( trail de Toulaud) pour la gestion et la 
limitation des déchets pour le ravitaillement, le balisage en tissu, les récompenses..

Accompagnement dans l’organisation du Lou Vento Festival en Juin  pour la gestion et la limitation des 
déchets ( tartinades, tri, bar à sirop , produits locaux…)

Accompagnement dans l’organisation de la kermesse de l école en juin pour la gestion et la limitation des 
déchets ( bar à sirop, tri, produits locaux…)

Perspectives 2024     

Poursuivre l’accompagnement  des événements du village dans la limitation et la gestion des déchets 
( tartinades, tri, produits locaux…). Provoquer la réflexion collective et peu à peu le changement des 
habitudes au sein du village.

Citoyenneté : François pour Tom



"En 2023, nous n'avons pas malheureusement pas pu tenir le rythme des projections-débats des années 
précédentes.

Ainsi, nous avons programmé une seule soirée en projection-débat, le 9 mars dernier, sur la "JUNE", une 
monnaie libre très intéressante, créée en 2017 par le mathématicien Stéphane Laborde. C'est une monnaie 
dont la création n'est plus centralisée et réservée aux banques, mais décentralisée et émise par tous avec un 
principe d'égalité entre individus et entre générations.
Un groupe essaie de se constituer à Saint Péray, pour populariser cette monnaie.

En 2024, étant donné mes prochaines et longues périodes d'absence, nous projetons, Emmanuel et moi, de 
programmer au moins une conférence gesticulée, sur le thème de la "sécurité sociale funéraire": 
l'enterrement étant une des seules dépenses universelles, le projet de SS de la mort prévoit une cotisation de
la part de chaque salarié à hauteur de ses revenus pour financer les obsèques de tous. Cette conférence 
gesticulée (que j'ai déjà vu) aborde le sujet avec beaucoup d'humour et de sensibilité.

2025 devrait nous permettre de reprendre un rythme plus soutenu. Le sujets ne manqueront pas!--))"

Agriculture : Alberic

Le groupe s’est focalisé sur la préparation de l’évènement sur l’eau & Agriculture, en liaison avec la CCRC et les 
acteurs du terrain. Nous avons la chance d’avoir des conférenciers très investis et médiatisés sur ce sujet. Les 
évènements sont ouverts à tout public – excepté la matinée du vendredi réservée aux professionnels.
3 journées d’évènements qui ont été annoncées par la CCRC et qui vont être relayé par Yapluka.

Sinon, le groupe Jardin partagés continue son travail, avec maintenant de l’eau à disposition pour les cultures.

Vote du rapport d’activité : 
Le quitus est voté à l’unanimité

Comptes : François pour Pascal
 Voir pièce jointe

Vote du rapport financier :
Le quitus est voté à l’unanimité

Constitution du conseil d’administration - Catherine
Le CA actuel est composé de

• Catherine Rolin (Grp Consommation)
• François Colom
• Paul Michalon (Grp Déplacements)
• Pascal Mantaut
• Alberic Mazoyer  (Grp Agriculture)
• Tom Païs (Grp Citoyenneté)
• Pascal Malgouyard 
• Aurélie Béal (Grp Toulaud) - démissionnaire
• Catherine Guettard – démissionnaire
• Jean-Marc Chauvaux (Grp Energie) - démissionnaire

Se représente pour le nouveau CA 
• Catherine Rolin (Grp Consommation)



• François Colom
• Paul Michalon (Grp Déplacements)
• Pascal Mantaut
• Alberic Mazoyer  (Grp Agriculture)
• Tom Païs (Grp Citoyenneté)
• Pascal Malgouyard 

Le nouveau CA est élu à l’unanimité

Chasse aux idées – Pascal 

Table ronde pour collecte d’idées et d’envies
Voir représentation « cartographie des idées » en annexe

Nunc est bibendum

Merci à Laure pour les bouteilles et à Paul pour les galettes



“organisation 
facilitatrice”

AG 2023
Groupe Energies



Solarisation des toits écoles publiques

Des dizaines de visites (95+ % 
Jean-Marc) en support à Aurance 
et aux candidats installateurs

Maternelle du Quai, Toulaud, 
Cornas … 

C’est parti !



Solarisation des toits écoles publiques
En service début 2024

Maternelle 
Quai 36 kW

Maternelle 
9 kW

Maternelle 
12 kW

Primaire 12 
kW

Ecole 36 
kW

Ecole Bremondieres
 100 kW Ecole Provence 

100 kW 

Elementaire Quai 
36 kW

École 
9 à 12 kW

Ecole 
9 à 12 kW

Ecole 
12 à 20 kW

Programmé 2024



Le four solaire pour les Nul-les !
Alternatifs au bord du Rhône

● Atelier four solaire avec 
démo kit de construction

● Présentation 3 modèles de 
fours 

● Echanges techniques
● Démonstrations cuisine & 

conserves solaires 



Autres projets
Invitation Négawatt pour vulgariser scénarios 
ultra-locaux en réunion publique (200 €)
Cadre : semaine sobriété - objectif Q4/2023 

Projet participatif d’éolienne maraîchers Plaine 
Avec association Ti’eole
Refusé par règlement d’urbanisme actuel, “sera étudié dans PLUIh”

Invitations partenaires Sobriété 

Toits PV, apéros solaires, cuiseurs sobres …
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Rapports d’activités

● Agriculture 
● Citoyenneté
● Consommation
● Déplacement
● Énergie
● Toulaud



 
Les Sous de Yapluka ! 

CEP place Louis Alexandre Faure 07130 Saint Péray.              yapluka07@orange.fr         
www.yapluka07.org

mailto:yapluka07@orange.fr


En 2023, nous avons reçu 422 €

et nous avons dépensé 290 €
 

soit un résultat - de 132 €

CEP place Louis Alexandre Faure 07130 Saint Péray.              yapluka07@orange.fr         
www.yapluka07.org

mailto:yapluka07@orange.fr


 

CEP place Louis Alexandre Faure 07130 Saint Péray.              yapluka07@orange.fr         
www.yapluka07.org

frais bancaires 
55,83 19%

Dépenses

boissons-AG photocopies assurances frais bancaires

Total:290€
Assurance : 200€

Frais Bancaires : 56€
Photocopies : 20€
Boissons AG : 14€

mailto:yapluka07@orange.fr


 

CEP place Louis Alexandre Faure 07130 Saint Péray.              yapluka07@orange.fr         
www.yapluka07.org

Recettes

Adhésions interets livret remb-CM

Adhésions : 325€
Intérêt : 84€

Banque :  14€

Total 478€

mailto:yapluka07@orange.fr


 

CEP place Louis Alexandre Faure 07130 Saint Péray.              yapluka07@orange.fr         
www.yapluka07.org

BILAN AU 31/12/2023
 

ACTIF PASSIF

Immobilisation 0Fond associatif 1000,00

 parts sociales 
aurance énergie 500,00Résultat antérieurs

2532,75

Disponibilités 3 165,75 Résultat 2023 132,74 

Banque 47,3Solde fond associatif 3665,69

livret 3118,19  

 
charges  de 2024 payées 
en 2023 0 

Produits a 
recevoir  

Produits constatés 
d'avance reçu en 2023 
pour 2024 00,00

TOTAL 3 665,69TOTAL 3 665,69

mailto:yapluka07@orange.fr
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Chasse aux idées 2024

Pas de thème propre à chaque table, les débats seront transversaux et pourront se 
faire sur toutes les déclinaisons de la transition.

Quelques questions pour lancer les échanges : 
- Dans le cadre de la transition énergétique, écologique, sociale, solidaire, individuelle 
et collective, quelles sont les réalisations qui manquent localement et pour 
lesquelles Yapluka pourrait travailler ?
- Quelles idées pour rendre Yapluka plus attractif ?
- Dans ces propositions d’actions vers quoi je me sens attiré(e) pour participer ?
- Ai-je un exemple d’action concrète facile à reproduire ? A proposer à l’assemblée.
- Des projets de groupe (agriculture, énergie,...) pour cette fin d’année sont axés sur la 
sobriété. Peut-on choisir ce cap pour 2024 ?






















